

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Band: 26 (1918)

Heft: 4

Artikel: Dons en faveur d'un home pour gardes-malades suisses

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682679>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

été le cas en Orient et l'histoire apprendra plus tard quel lourd tribut certaines populations ont dû payer à cette dangereuse maladie. Mais qui sait si nous n'aurons pas à lutter une fois contre des épidémies de ce genre qui nécessitent des mesures de grande propreté et diverses précautions, qu'il serait trop long d'étudier en détail, mais où l'hygiène occupe la première place.

A côté du scorbut et du typhus, la famine peut provoquer beaucoup d'autres accidents, graves parfois, qui ne rentrent dans le cadre d'aucune maladie bien définie. Aussi a-t-on pu dire à juste titre que les famines tuent non par la faim, mais par les complications les plus nombreuses et les plus diverses.

Si l'insuffisance d'alimentation peut provoquer des maladies aiguës et souvent très graves, elle joue aussi un rôle évident quoique moins visible dans certains états neurasthéniques ou même subdélirants avec tendance au suicide, certaines anémies lui sont dues, et surtout, point peut-être le plus important, une prédisposition très accusée aux diverses formes de la tuberculose.

Il est facile de comprendre que la neurasthénie soit si fréquente actuellement

étant donné le rôle dépressif des tristesses et des angoisses qui étreignent presque chacun. Et pour peu que des individus déjà prédisposés aient une alimentation insuffisante, ces états neurasthéniques prendront un caractère plus grave avec prédominance des formes gastro-intestinales s'accompagnant d'amaigrissement plus ou moins rapide. Dans ces cas, le repos et une nourriture appropriée sont indispensables, sous peine de voir les malades tomber toujours plus bas et plus on tardera à intervenir, moins on aura de chances d'obtenir rapidement un heureux résultat. La première indication sera d'arrêter l'amaigrissement et, si possible, de rendre au patient quelque embonpoint.

Mais de toutes les complications dont nous venons de parler, qui ont pour base un déficit alimentaire, de beaucoup la plus terrible et, malheureusement, la plus fréquente est la tuberculose. Si ses ravages sont moins rapides et surtout brutaux que ceux du typhus, du scorbut ou de la pellagre, ils sont singulièrement plus destructeurs et plus dangereux par leur insidiosité.

(Fin au prochain numéro.)

Dons en faveur d'un home pour gardes-malades suisses

L'Alliance suisse des gardes-malades a décidé la création d'un bureau pour le placement de son personnel infirmier à Davos. A ce bureau serait joint un home pour les infirmières qui auraient besoin de quelques ménagements, d'air pur et d'un séjour prolongé à l'altitude, mais qui continueraient pendant le temps passé à Davos, à soigner des malades.

Pour aménager ce home de nos infirmières suisses, le Comité de l'Alliance recevrait avec reconnaissance des lits usagés, de la literie, des pièces d'ameublement

pour les chambres destinées aux sœurs, du linge de cuisine et de maison, ainsi que des dons en argent — si modestes soient-ils.

Combien de nos sœurs pourraient continuer leur tâche s'il leur était donné de faire une cure d'altitude, d'air pur et de repos, comme tant de malades qu'elles ont soigné jusqu'à épuisement de leurs propres forces!

Cette pensée peut justifier en quelque sorte la demande d'aide en faveur de la création d'un home pour nos sœurs fati-

gués, et nous osons espérer que notre prière sera comprise par un grand nombre de lecteurs et de lectrices de *La Croix-Rouge suisse*.

Que ceux et celles qui pourraient donner quelque chose de leur superflu, soit en argent, soit en nature, pour cette œuvre éminemment utile et suisse, veu-

lent bien l'adresser à sœur Hélène Nager, à Davos-Platz.
D^r M^l.

NB. Les dons seront aussi reçus par les écoles de gardes malades « Pfliegerinnen-schule » à Zurich et « Lindenhof » à Berne, ainsi que par le Bureau de placement de la Croix-Rouge, Parcs 14, à Neuchâtel.



Vente d'enveloppes de l'Agence des prisonniers

Vient de paraître: *Comité international de la Croix-Rouge, Genève. Catalogue des enveloppes de guerre, curiosités philathéliques, timbres, cachets de censure, etc. reçus par l'Agence internationale des prisonniers de guerre. Première édition janvier 1918. In 8°, 20 p. 5 fig. Franco: 30 cts.*

L'Agence internationale des prisonniers de guerre à Genève reçoit des lettres du monde entier. Beaucoup de ces lettres sont timbrées et c'est au poids qu'on vend les timbres de tous pays détachés des enveloppes. Mais, pour les collectionneurs, l'intérêt des plis reçus par l'Agence ne réside pas seulement dans le timbre qui peut être détaché de n'importe quelle lettre particulière. C'est l'adresse même dont l'enveloppe est revêtue « Agence internationale des prisonniers de guerre à Genève » qui confère à l'enveloppe sa valeur propre. Et quand la lettre reçue émane d'une Croix-Rouge lointaine, d'un Gouvernement, d'une ambassade, d'une formation militaire sur le front, d'un camp de prisonniers, l'enveloppe devient un véritable document historique.

L'attention de quelques amateurs avertis a, dès le début de la guerre, été attirée par ces « vieux papiers ». C'était le beau temps des curiosités philathéliques sans lendemain, lettres françaises timbrées de Mulhouse, oblitérations au bouchon,

timbres allemands sur des lettres de France occupée, etc. Mais les sacs postaux qui se déversent chaque jour à l'Agence, continuent à réceler mainte pièce de choix et l'Agence qui a vu se grouper un noyau d'acheteurs important, vient de publier un catalogue spécial à prix marqué donnant un aperçu des différentes catégories d'enveloppes mises en vente par ses soins.

On y trouvera, à côté des précieuses enveloppes provenant des pays occupés, Alsace, Belgique, départements français, Illyrie, Roumanie, etc., une liste des principaux cachets de censure utilisés dans les différents pays belligérants, l'énumération des Croix-Rouges nationales de tous pays, des camps de prisonniers en Allemagne, en France, des stations d'internement en Suisse, etc. Même avec l'énorme courrier journalier qui parvient au Musée Rath il est difficile de constituer des séries complètes dans chaque catégorie. Les lettres arrivent par vagues. En ce moment il y a quelques enveloppes timbrées du camp de Belgaum aux Indes Anglaises et de celui de l'Isola Quiriquina au Chili. Demain ce sera de Vénétie occupée que viendront peut-être les plis. Une curieuse série vient d'être constituée avec les enveloppes portant l'adresse imprimée de l'Agence. Des fautes d'orthographe, des